

Santa Inés

Iglesia de los Santos Justo y Pastor

ESTA PEQUEÑA POBLACIÓN llegamos desde la cercana villa de Lerma por la carretera C-110 que toaremos junto a la antigua carretera N-I, desviándonos posteriormente en dirección a Covarrubias para a continuación tomar la carretera local que nos conduce a esta villa.

Pila bautismal



Los datos históricos de que disponemos vinculan esta población primero al alfoz de Lerma para más tarde incardinarse en la merindad de Candemuñó. Aparece citada en el Cartulario de San Pedro de Arlanza en 1062 como *villam Sancti Genesii*. En 1587 se denomina aún de San Ginés pero ya en 1591 es nombrada como "Santa Inés de Lerma".

En este núcleo de población destaca entre el caserío el templo parroquial bajo la advocación de los Santos Justo y Pastor. Se trata de una construcción de dos naves, torre adosada a los pies, muros de sillería, bóvedas de crucería góticas, portada abierta en el muro meridional y ábside rectangular. La portada, que abre al mediodía, es un sencillo arco de medio punto rebajado, con cuidada moldura exterior, y se encuentra cobijado por un pórtico.

El único resto propiamente románico es la pila bautismal (110 cm de diámetro x 94 cm de altura), formada por una copa decorada con un bocel en la embocadura, seguido de una cenefa de cuatripétalas inscritas en círculos y el resto con gallones. El pie consta de molduras consistentes en toros y escocías y la base es cuadrangular. Guarda gran parecido con una de las pilas de Quintanilla del Coco.